



# PRIMERA CÁTEDRA PARA EL SECTOR EXTERNO



Objetivo general: Fortalecer la articulación entre el programa de Seguridad y Salud en el Trabajo de la Universidad Francisco de Paula Santander y las empresas aliadas, a través del diálogo y la socialización de aspectos fundamentales del plan de estudios, con el fin de consolidar alianzas estratégicas que favorezcan la calidad de la formación práctica y la pertinencia del perfil profesional del egresado.





## 1. Descripción del evento

El programa de Seguridad y Salud en el Trabajo (SST) de la Universidad Francisco de Paula Santander llevó a cabo el pasado viernes 23 de mayo a las 8:00 a.m. la Primera Cátedra al Sector Externo, un espacio de encuentro y diálogo dirigido a los líderes de los Sistemas de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo de las empresas aliadas que actualmente acogen a los estudiantes del programa en sus procesos de práctica.

La actividad, que se desarrolló en las instalaciones del Club Comercio de Cúcuta, tuvo como objetivo principal fortalecer los lazos de cooperación entre la academia y el sector productivo, mediante el reconocimiento mutuo de las funciones, retos y oportunidades que se derivan de la formación práctica en entornos reales. Además, se buscó socializar aspectos fundamentales del plan de estudios, las competencias del perfil del egresado y los aportes del tecnólogo en SST a los entornos laborales.







#### 2. Desarrollo de la actividad

El encuentro contó con la participación de la Dra. Doris Amparo Parada Rico, decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, así como del coordinador del programa, Jesús Patricio Galvis, el comité curricular del plan de estudios, y la directora del plan de estudios Diana Carolina Silva Sánchez, quienes acompañaron y lideraron esta importante jornada de articulación.

Durante la apertura, el coordinador del programa realizó una presentación detallada sobre los fundamentos institucionales del programa, resaltando su misión de formar tecnólogos comprometidos con la prevención de riesgos laborales y su visión de consolidarse como un referente en la región en la formación de talento humano capacitado para promover ambientes de trabajo seguros, saludables y sostenibles.

Además, se socializaron las competencias clave que los estudiantes desarrollan durante su proceso formativo, así como los aportes que pueden brindar a las organizaciones durante sus prácticas.







### 3. Intervenciones académicas

Como parte del componente académico de la jornada, se contó con la valiosa intervención de la Dra. Mallely Carolina Gómez Mendoza, inspectora del Ministerio del Trabajo – Dirección Territorial Norte de Santander, quien expuso elementos clave del marco legal vigente en materia de Seguridad y Salud en el Trabajo, haciendo énfasis en la importancia de la vigilancia y cumplimiento normativo como garantía de la protección de los trabajadores.

Posteriormente, el Ingeniero Ambiental Emerson Bermúdez, especialista en Gerencia de Seguridad y Salud en el Trabajo y ponente nacional invitado desde Bogotá, en representación de la empresa Consuegra Consultores Financieros y Jurídicos S.A.S., ofreció la conferencia titulada "La clave para proteger la vida y el futuro de tu empresa". Durante su intervención, el experto expuso con claridad y profundidad los fundamentos de la higiene industrial como una de las disciplinas esenciales dentro de la gestión preventiva en las organizaciones.

A lo largo de su presentación, el conferencista explicó los métodos utilizados para la identificación, evaluación y control de los factores de riesgo de origen físico, químico y biológico que pueden afectar la salud de los trabajadores. Asimismo, subrayó la necesidad de implementar estrategias efectivas de vigilancia ambiental y ocupacional, resaltando su impacto directo en la productividad, sostenibilidad y reputación empresarial.







#### 4. Conclusiones

La Primera Cátedra al Sector Externo se consolidó como un espacio estratégico para la reflexión conjunta entre academia y empresa, en torno a los desafíos compartidos en la formación y el ejercicio profesional de la SST. Los asistentes reconocieron la relevancia de contar con estudiantes bien formados, comprometidos y capaces de aportar al mejoramiento de los sistemas de gestión en las organizaciones.

El programa de Seguridad y Salud en el Trabajo reafirma así su compromiso con la calidad formativa y el fortalecimiento de alianzas colaborativas que potencien la pertinencia y proyección social del plan de estudios, al tiempo que garantiza un proceso de prácticas que aporte valor tanto al estudiante como al sector empresarial.

